

## L'Esprit Saint : Un autre guide

« *Mais quand celui-là, l'Esprit de vérité, sera venu, il vous conduira dans toute la vérité* » (Jean 16 :13).

« *Celui-là me glorifiera* » (Jean 16:14).

La promesse de l'Esprit, en Jean 16, comporte deux parties. Dans les versets 8 à 11, l'œuvre de l'Esprit dans le monde est décrite ; puis dans les versets 12 à 15, l'œuvre de l'Esprit parmi les chrétiens est expliquée plus en détail par le Seigneur Jésus.

Au verset 8, le Seigneur Jésus explique que lorsque le Saint Esprit sera venu, « il convaincra le monde de péché, et de justice, et de jugement ». Cette œuvre puissante a été observée pour la première fois à la Pentecôte, en Actes 2. Par la prédication de Pierre, l'Esprit de Dieu a convaincu la foule du péché que constitue le fait de ne pas avoir cru à Christ et de l'avoir crucifié. L'Esprit de Dieu a ensuite présenté la justice de Dieu en ressuscitant Christ d'entre les morts et en l'exaltant dans les cieux. Enfin, l'Esprit de Dieu avertit du jugement et de la nécessité d'être sauvé. Ces thèmes du péché, de la justice et du jugement sont utilisés par l'Esprit de Dieu pour convaincre les gens de leur besoin de Christ. Trois mille personnes se sont tournées vers Christ à la Pentecôte pour former l'Église de Dieu sur terre. Cette œuvre du Saint Esprit se poursuit encore aujourd'hui à travers le témoignage du peuple de Dieu. L'œuvre du Saint Esprit est entièrement basée sur l'œuvre achevée de Christ sur la croix, sur Sa résurrection et Sa glorification, et sur la défaite de Satan : « parce que le chef de ce monde est jugé » (verset 11).

Au chapitre 14, le Seigneur Jésus parla du Saint Esprit, rappelant Ses paroles à leur mémoire. En Jean 16:13, Jésus mentionne un autre aspect de l'œuvre de l'Esprit : « et il vous annoncera les choses qui vont arriver ». Nous avons vu que le ministère de l'Esprit de Dieu est lié au passé : « lui, vous enseignera toutes choses et vous rappellera toutes les choses que je vous ai dites ». Il a également un lien avec le présent : « celui-là rendra témoignage de moi », et « il vous conduira dans toute la vérité ». Et elle a un lien avec l'avenir : « et il vous annoncera les choses qui vont arriver ».

La Parole de Dieu est le grand témoin de la promesse du Sauveur, de Son ministère terrestre et céleste et de la révélation des « choses qui vont arriver ». Par les Écritures, le Saint Esprit présente continuellement Jésus Christ à nos cœurs comme celui qui « est le même, hier, et aujourd'hui, et éternellement » (Hébreux 13:8).

Zermatt, en Suisse, est une belle ville alpine située sous le majestueux

Cervin, l'une des montagnes les plus singulières du monde. Dans cette ville vivait un vieux guide qui avait dépassé les quatre-vingt-dix ans. Il avait passé toute sa vie à guider les visiteurs jusqu'au sommet du Cervin. Il avait fait l'ascension plus souvent que quiconque et ne se lassait jamais du voyage. Ce vieil homme remarquable m'a fait penser à l'Esprit Saint qui, tout comme le Sauveur, est descendu sur terre pour transmettre la gloire de Christ à nos cœurs et nous guider dans la vérité de Dieu lors de notre ascension vers le ciel. Il ne se lasse jamais de ce voyage. Jésus fut envoyé par le Père dans le monde en tant que Sauveur. Le Saint Esprit est donc envoyé par le Père et le Fils pour nous aider, nous instruire et nous guider.

**Gordon D Kell**